

Economía & Negocios

\$200

a \$3000 son los valores en los que se pueden comprar las bolsas reutilizables en los supermercados del centro de Concepción.

ANÁLISIS DE LA NORMA

Prohibición de bolsas plásticas: a seis años de vigencia de la ley se muestra un lento cambio cultural

Eduardo Bascañán
 contacto@diarioconcepcion.cl

Las bolsas de supermercado hoy son recicladas. Esto debido al cambio por la Ley N° 21.100 (de 2018), norma que se fundamenta en la protección del medio ambiente y estipula la prohibición de entregar sacos plásticos en todo el territorio nacional; algo que va desde supermercados y retail, hasta el pequeño comercio establecido. De paso, abrió la llave para la venta de bolsas recicladas.

En un principio fueron pequeños emprendimientos, que incluso con telas en desuso lograron, mediante hilo y aguja, comenzar a comercializar los primeros bolsos reciclados en la ciudad penquista. Tema que fue furor comercial, hasta cierto punto.

Ahí es cuando las grandes compañías de reciclaje y productoras de bolsas tomaron este rubro. Corroborando todo lo anterior, Diario Concepción visitó tres grandes supermercados ubicados en el centro de la ciudad. En todos estaban presentes las bolsas recicladas.

Respecto del valor, las de papel se pueden encontrar desde los \$200 hasta los \$350, siendo estas, las más económicas. Por otro lado, las de plástico reciclado bordean los \$500 hasta los \$800. Las de plástico-recicladas, y que poseen diversos diseños, pueden llegar hasta los \$3mil.

Costos asociados

Al respecto, la presidenta de la Cámara del Comercio, Producción

Frente a esto, empresas productoras de bolsas recicladas han emergido a lo largo de todo el territorio nacional como una respuesta ante la normativa.

y Turismo de Concepción, Sara Cepeda, afirmó que "como asociados, estamos todos cumpliendo con la normativa y es un gasto ya asumido por cada uno de nosotros; es un costo que tuvo que asumir la pyme y muchos, a costa de sus propias utilidades y además, hay otros que están vendiendo aquellas bolsas

que son reutilizables".

Consultada respecto de algún tipo de asociatividad al momento de comprar estas bolsas reutilizables (las que se pueden observar en los supermercados), la dirigente, aseveró que es difícil realizar tal acción, "aunque como Cámara, hemos intentado hacer encargos y mandamos a hacer bolsas, pero como explicaba, es complicado debido a que la mayoría de los asociados quieren realizar sus redes sociales", aseveró.

Cambio cultural

Si bien la regulación prohíbe la entrega de bolsas plásticas, quedó abierto el espacio para el comercio de los bolsos reciclados.

Según el seremi de Medioambiente del Biobío, Pablo Pinto, "si bien el mercado va buscando espacios, en términos generales, la Ley está completamente vigente, regulando el sector mayorista y el minorista, y yo creo que sí hay más conciencia que hace 6 años atrás pero claro, estamos hablando de que queremos cambiar un hábito social y cultural que lle-

v a muchos más años funcionando y siendo parte de una cotidianeidad, además es una cultura que tenemos hoy día que es una cultura desechable".

Consultadas varias personas en las filas de los supermercados si es que llegan o no con bolsas para no tener que gastar de más en bolsas



ILUSTRACIÓN: ANDRÉS OREÑA P.